

bois du prince : il a creusé une fosse et y est tombé le premier. Voilà comme Dieu punit les gens orgueilleux et injustes.

—Oui, disait un pauvre bûcheron, M. de Schilf a reçu là une fière leçon : il était dur envers nous autres malheureux, qui gagnons notre vie à la sueur de notre front. Jamais nous ne pouvions assez travailler pour lui, il était sans cesse à nous harceler et à nous reprocher d'être des paresseux ; et lorsque le jour du paiement arrivait, il nous retenait chaque fois une petite somme, tantôt sous un prétexte, tantôt sous un autre ; avec des gens de cette trempe il ne fait pas bon de faire des affaires : il verra maintenant."

Le vieux forestier continuait à vivre tranquillement depuis le mariage d'Antoine. Le contentement lui redonna des forces, et lorsque le printemps vint ranimer la nature, il se sentit assez de vigueur pour parcourir encore la forêt, accompagné de son fils Chrétien.

Un jour qu'il s'acheminait lentement vers sa demeure, la gibecière garnie de quelques perdrix qu'il avait tuées et qu'il se proposait d'envoyer au prince, il entendit claquer des fouets : il s'arrêta. " Nous aurons quelque visite, dit-il à son fils. C'est peut-être un des conseillers